
Verein zur Förderung des                                                      Hannover, den 25. März 2011 
kirchlich-kulturellen Lebens  
in Isernhagen-Süd e.V. 
Varrelheide 9C 
30657 Hannover 
 
 
 

Protokoll 

der Mitgliederversammlung 
 
 
Zeit:   25. März 2011 
Ort:   Gemeindehaus der evangelischen Kirchengemeinde 
   St. Philippus in Isernhagen-Süd,  
                                   Große Heide 17B, 30657 Hannover 
 
Beginn:  20.20 Uhr   
Ende:   21.00 Uhr 
 
Teilnehmer:                 siehe Anlage 1 
 
 
Versammlungsleiter: Dr. Martin Wienke (Vorsitzender) 
Protokoll:            Gisela Gräfin v. Arnim 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Bericht des Vorsitzenden des Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 
3. Bericht der Schatzmeisterin 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2010 
6. Wahl eines Kassenprüfers 
7. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 Begrüßung 
 
Herr Dr. Wienke eröffnet die Mitgliederversammlung, begrüßt die Anwesenden, teilt mit, 
dass die Tagesordnung rechtzeitig im Vorfeld der Versammlung an alle Mitglieder verteilt 
worden ist, und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Dr. Wienke teilt mit, dass der Vorstand vollständig anwesend ist. 
 
Herr Dr. Wienke informiert die Anwesenden, dass die Mitgliederversammlung jedes Jahr am 
Freitag der vorletzten Woche vor den niedersächsischen Osterferien, spätestens jedoch am 
letzten Freitag im März stattfindet. 
 



Anträge zur Tagesordnung seien – so Herr Dr. Wienke weiter – im Vorfeld der Versammlung 
nicht gestellt worden. Daraufhin wird die Tagesordnung wie folgt weiter abgehandelt und 
erledigt: 
 
TOP 2 Bericht des Vorsitzenden des Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 

 
Herr Dr. Wienke berichtet anhand der Präsentation (siehe Anlage 2) über das abgelaufene 
Geschäftsjahr.  
 
In der anschließenden Aussprache fragt Frau von Ledebur, wofür der Fahnenmast gedacht sei. 
Herr Dr. Dallmeier antwortet: „Um Flagge zu zeigen! Bei Kirchenfesten und besonderen 
Gelegenheiten kann nun auch unsere Gemeinde eine Fahne aufziehen.“ Herr Dr. Dallmeier 
schloss den Dank der Gemeinde an den Förderverein an. Es seien verschiedene Wünsche 
erfüllt worden – wie zum Beispiel die Mikrophonanlage. Außerdem sei die Kreativität des 
Fördervereins – zum Beispiel mit der besonderen Kinder- und Jugendförderung in der 
Gemeinde – für den ganzen Stadtteil äußerst positiv zu bewerten. 
 
Herr Dr. Wienke dankt für die Wortbeiträge und erwähnt die noch in diesem Jahr geplanten 
Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche – Rhythmus-, Spiele- und Filmabend. Weiter 
informiert Herr Dr. Wienke, dass zumindest auch im Jahr 2012 das Engagement für Kinder 
und Jugendliche fortgesetzt werden soll.  
 
 
TOP 3 Bericht der Schatzmeisterin 

 
Frau Leinpinsel berichtet anhand einer Aufstellung über die Einnahmen und Ausgaben (siehe 
Anlage 3) über die finanzielle Situation des Vereins.  
 
Herr Dr. Wienke teilt ergänzend mit, dass das Finanzamt Nord mit Bescheid vom 08. Juli 
2010 bestätigt habe, dass der Verein die Voraussetzungen zur Abziehbarkeit von 
Zuwendungen erfüllt. Er spricht der Schatzmeisterin für ihre aufwendige und stets 
zuverlässige Arbeit im abgelaufenen Geschäftsjahr Dank und Anerkennung aus. 
 
 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 

 
Frau Ursula Jänecke teilt mit, dass Herr Dr. von Ledebur und sie am 1.3. 2011 die Kasse 
sowie sämtliche Unterlagen der Schatzmeisterin eingesehen, geprüft und für in Ordnung 
befunden haben. Es habe keinerlei Anlass zu Beanstandungen gegeben. 
 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2010 

 
Frau Jänecke dankt dem Vorstand im Namen der Mitglieder für die geleistete Arbeit im 
Geschäftsjahr 2010 und schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 
 
Die Entlastung erfolgt daraufhin einstimmig bei Stimmenthaltung der Vorstandsmitglieder. 
Der Vorstand dankt und nimmt die einmütige Entlastung als Ansporn für das weitere Wirken 
entgegen. 
 
 



TOP 6 Wahl eines Kassenprüfers 

 
Herr Dr. Wienke ruft einleitend in Erinnerung, dass nach der Satzung nur ein Kassenprüfer 
(wieder-) gewählt werden muss. Da die Wahl der Kassenprüfer für zwei Jahre erfolgt, wird 
auf diese Weise den Bestimmungen der Satzung entsprochen und die Kontinuität der 
Kassenprüfung gewährleistet. Herr von Ledebur sei für 2010 und 2011 gewählt; das Mandat 
von Frau Jänecke ende mit Ablauf der Mitgliederversammlung. 
 
Herr Dr. Wienke schlägt vor, Frau Jänecke zur Kassenprüferin für die Geschäftsjahre 2011 
und 2012 wiederzuwählen, die vorab ihre Bereitschaft zur Weiterführung dieses Amtes erklärt 
hat. Auf seine Frage werden keine weiteren Wahlvorschläge unterbreitet. 
 
Frau Jänecke wird daraufhin einstimmig per Akklamation zur Kassenprüferin für 2011 und 
2012 gewählt. 
 
 
TOP 7 Verschiedenes 

 
Herr Dr. Wienke weist darauf hin, dass der Förderverein die bereits im vergangenen Jahr 
vorgestellten Piccolo-Flaschen zur Werbung für sich und die von ihm verfolgten Zwecke 
weiter nutzen werde. Mitglieder und Nicht-Mitglieder können sie am heutigen Tag zum 
Sonderpreis von 3,-- € käuflich erwerben und auf diese Weise den Verein unterstützen. 
 
Ein jugendlicher Helfer, Alexander Wienke, stehe im Übrigen bereit, T-Shirts in drei Größen 
mit aufgedrucktem Emblem des Vereins zum Preis von 10,-- € zu verkaufen. 
 
Frau Jänecke wirbt unter dem Motto der Förderung des kirchlich-kulturellen Lebens um 
Kandidaten für die nächstjährige Kirchenvorstandswahl und zur Teilnahme am Gottesdienst 
am 27. 3.,  bei dem die Vorklasse des Hannoverschen Knabenchors singen wird. 
 
Danach wünscht Herr Dr. Wienke allen Anwesenden einen schönen Ausklang und guten 
Nachhauseweg und schließt mit einem Dank an alle Teilnehmer und Helfer, die im 
Hintergrund zum Gelingen des Abends beigetragen haben, die Mitgliederversammlung. 
 
 
 
 
 
Hannover, den  25. März 2011                                        Hannover, den 25. März 2011 
 
Vorsitzender des Fördervereins                                       Protokollantin 
 
Dr. Martin Wienke                                                          Gisela Gräfin v. Arnim 


